

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes. 1 peseta 75 centimos: tres meses. 4'50.—En el resto de España: tres meses. 5 pesetas.—Extranjero: seis meses. 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem. 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año. 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Martes 9 de Marzo de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla. 0'25 centimos de peseta linea.—Tercera plana. 12 idem de idem.—Cuarta plana. 6 idem de idem.—Comunicados. 0'25 idem de idem linea.—Papeletas de defuncion. 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al numero de inserciones.

NÚM. 936.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

DOÑA ISABEL GALLO GARCÍA ROZAS

HA FALLECIDO.

Su desconsolado esposo D. José Antonio García Rozas, hija, madre, madre política, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes

Suplican á los amigos que por olvido no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios Nuestro Señor, y asistir á las exequias fúnebres que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy martes, á las diez y media de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santa Lucía, y á la conduccion del cadáver, concluido el funeral.

Santander 9 de Marzo de 1886.

El duelo recibe en la casa mortuoria, Muelle, 6, y despide en la Alameda Segunda.

Se necesitan vendedores para este periódico.

Se suplica á la persona que se haya encontrado un pendiente de oro con diamantes y dos caías, que se perdió el último domingo desde la casa del Muelle, núm. 17, á la iglesia de Santa Lucía, se sirva hacer entrega de él á su legítima dueña, que habita en la casa del número espre- do, se le agradecerá y gratificará.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—Santa Francisca y santa Catalina de Bolonia. En Salamanca, san Paciano.—*tiérranse las relaciones.*

DISCURSO DEL PAPA AL SACRO COLEGIO.

Son muy gratos á Nuestro corazón los senti-

mientos de adhesion y los votos de felicidad que el Sacro Colegio Nos expresa por intermedio de su decano al comienzo de este nuevo año de Nuestro Pontificado; y Nos tenemos la dicha de atestiguar á todos vosotros el más vivo reconocimiento. Causan á Nos, tambien, una satisfaccion especial las protestas de estrecha union de que el Sacro Colegio se gloria tener con Nos, union por la cual no tan solo comparte con Nos el cuidado del gobierno de la Iglesia, sino que además se hace partícipe de Nuestras alegrías y de Nuestros dolores. Esta union tan necesaria en las tormentas de la edad presente, y que, se trata de romper ó debilitar con múltiples y hábiles artificios, es un precioso elemento de fuerza, que lleva á Nuestro corazón un gran consuelo en medio de las amarguras que Nos producen la perversidad de los tiempos y la malicia de los hombres.

Pensamos además que es Nuestro deber emplear todas Nuestras fuerzas hasta nuestro últi-

mo suspiro en bien de la Iglesia y para que continúe su mision benéfica en el mundo. Si Nos hemos puesto especial cuidado en promover la instruccion y educacion de la juventud; si Nos hemos dado un vivo impulso al estudio de la filosofía cristiana, de la historia y de las letras, no hemos hecho más que proseguir muy de lejos muchos y luminosos ejemplos de Nuestros Predecesores y acomodarnos á la índole propia de la Iglesia. Y en efecto, los beneficios y los méritos de la Iglesia, aun en esta esfera, están consignados en monumentos numerosos é inmortales y no hay miedo de que nadie los sobrepuje ni los desmienta. Todas las ramas de las ciencias, de las letras y de las artes han tenido en los Pontífices de Roma ó insignes cultivadores, ó Mecenas generosos, ó custodios diligentes, aun en una época en que los estudios estaban generalmente descuidados, las buenas doctrinas sepultadas en el olvido y en las que la ignorancia y la barbarie destruían hasta los últimos restos de los tesoros de la sabiduría antigua.

Los mismos asilos más amplios del saber humano, Nos referimos á las Universidades, fueron fundados por los Pontífices Romanos ó dadivosamente favorecidos por ellos, como lo prueban todavía las recientes conclusiones de una severa crítica apoyada en incontestables documentos. Por tanto, con este recuerdo é íntimamente persuadidos de que el desarrollo de las ciencias y de las buenas doctrinas no pueden por menos de reportar utilidad y gloria á la Iglesia y al Pontificado, Nos hemos creído ser un deber Nuestro el proteger é impulsar los estudios. Este propósito se arraiga en Nuestro ánimo con la reflexion de que la Iglesia y la índole de la época presente exigen, especialmente en el Clero, una doctrina sana, vasta y segura que oponer á los múltiples asaltos que se dan con las armas de una falsa ciencia, no solo contra la verdad de la fé, sino tambien contra sus fundamentos y contra los principios del orden moral y social. Además, es necesario desmentir con los hechos la vieja y falsa acusacion que aun hoy se hace á la Iglesia de ser enemiga de la ciencia y hostil á sus progresos.

Nos hubiéramos querido hacer y hubiéramos hecho más; pero la triste condicion a que Nos vemos reducido, no Nos deja ni libertad de accion soberana, ni la amplia abundancia de medios y recursos que Nos son indispensables para crear instituciones duraderas. Por el contrario; Nos debemos, en esta misma ocasion, deplorar en

vuestra presencia las gravísimas dificultades que nos trae semejante situacion en el ejercicio del Apostólico ministerio. Durante los ocho años irascidos hemos sentido todo el peso de dicha situacion, y todos los dias podemos hacer constar cuán digna es del Jefe supremo de la Iglesia, y cuán incompatible con la independencia de la Santa Sede.

Todas las ocasiones que se presentan lo confirman con evidencia, y hechos muy recientes han mostrado que bastan solo fútiles pretextos ó vulgares malicias para que la Santa Sede venga á ser tambien, é impunemente, el blanco de todas las pasiones y de todas las iras de la multitud y para que el Vaticano sea objeto de violentos propósitos y de feroces amenazas.

Sometidos plenamente á cuanto la Divina Providencia quiera disponer de Nuestra humilde persona, no podemos desistir de reclamar ante el mundo católico una situacion que asegure á Nuestra autoridad eficazmente libertad y decoro. ¡Ah! ¡Quiera Dios en su misericordia apresurar un acontecimiento tan placentero y deseado! Con esta esperanza, como prenda de Nuestro paternal afecto, os concedemos desde lo íntimo del corazón á Vos, señor Cardenal, á todo el Sacro Colegio, á todos los Obispos y á todas las personas aquí prescritas, Nuestra bendicion apostólica.

LA VERDAD

Santander 9 de Marzo de 1886.

FARSAS LIBERALES.

En un artículo ó cosa así que publicamos hace pocos dias, y cuya continuacion ofrecimos á nuestros lectores, decíamos que los caciques y reyezuelos de los pueblos son los que saben apreciar las grandes ventajas del sufragio.

Efectivamente.

Mientras los otros ganápiros, bienaventurados por lo perseguidos, sufren y padecen lo indecible agobiados por las exigencias de los caciques, estos triunfan y bailan, comiendo y bebiendo sin trabajar y con pocas rentas, colocando cuando y como les place á sus parientes, y cometiendo impunemente toda clase de fechorías, pues cuen-

—119—

en los curas? de nada; solo para empobrecer al pueblo.

Narciso que estaba bebiendo en una mesa cercana, se acordó de su tío.

—Cómo! exclamó, serás tú el que come el pan que gana? Podremos saber de que sirves tú en la ciudad?

—Cuidaré del pueblo cuando sea médico.

—Lo que harás será asesinarle á mansalva en virtud de tu diploma, y además á costa suya.

—Ellos si que asesinan las inteligencias y empujutan las almas, ellos!

—Cuidadito, pues varnos á creer, si eso es cierto, que te has criado con curas.

—Que me nombren ministro no más que por unos minutos! vereis cómo de una plumada dejo el reino enteramente limpio de esa plaga.

—Si llegas á ser ministro, corre de mi cuenta indicarte entonces otras llagas, cuya curacion mucho más urgente y que existen dentro del gobierno mismo.

Uno de los jóvenes que escuchaban este diá-

—118—

—Tanta importancia dais á la hermosura exterior? Vos, mujer de espíritu tan serio, no tenéis en mas las cualidades del corazón, el valor, el talento, el desinterés?

—Nos veremos el domingo?

—Si lo deseais así...

—Venid, sí, que tendré sumo gusto en ello...

Cuento con vuestra palabra, dijo Juliana esgrimiendo una mirada capaz de partir el pecho del estudiante.

XX.

Al dia siguiente se hallaba Narciso fumando en el café Gaulois.

—Gicquel, me debes una revancha, dijo un estudiante.

—No juego hoy; he tropezado con una manada de cuervos en el camino, y eso es de muy mal agüero; perderia hasta la camisa si jugara.

—Cobarde!

—No comprendo porqué el gobierno consiente semejante polilla! continuó Gicquel: de que sir-

—115—

terés que me manifestais, y os asegura que mi gratitud será proporcionada al servicio que me haceis. Acabad, os suplico.

—Ya conocéis á M. Barrié: es buen abogado, pero su capacidad de hombre político no pasa de modesta. Su mujer es ambiciosa y diestra; ella es la que gobierna al marido, y tambien la que segun dice, le compone los discursos. Ella es quien le ha metido en la oposicion, porque la oposicion es más lucrativa; pero esto es con peso y medida, no más que hasta cierto punto, no más que lo preciso para obtener favores en la corte.

—Será así; pero como yo no soy pretendiente, no temo verme suplantado por la intriga.

—A eso voy. M. Barrié ha querido hacer fortuna en la Bolsa, sin conseguir otro resultado que el dejar allí lo poco que tenia. M. de Savache no subvenciona sino los gastos del tocador de madama Barrié, y Juliana no tiene otra dote que sus virtudes. M. Hemolles, coronel y muy pronto ayudante de campo del rey, de maneras distinguidas, poltron como buen oficial de corte, era

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. II. 20

tan con protectores que siempre les han de favorecer á cambio del consabido apoyo.

Esto aparte del valor de los votos, cuyo precio es convencional.

Es decir que su precio, como el de todo artículo comercial, depende de la oferta y de la demanda.

Grande oferta por parte de los caciques, y poca demanda por la de los electores, implicaría un quebranto en el artículo que bajaría indudablemente de precio, y vice-versa.

Más como nunca faltan hombres obtusos con aspiraciones á diputados de puntas, resulta que los caciques cuentan con una renta sujeta á oscilaciones, segun el estado del mercado electoral, pero cuyos quebrantos se compensan con otros productos que ellos saben agenciarse en el campo de sus proezas.

El pueblo es suyo.

Salvo, por supuesto, la parte que del pueblo les corresponde á *El Bisco, Melgases y Compañía*, y demás asociaciones más ó ménos gubernativas y ménos ó más *campantes y tronantes*, pero documentadas á todo evento.

¡Será bueno el sufragio, sea ó nó universal, para los caciques!

No es extraño que estos elogien *inflatibus* las excelencias de aquel derecho.

Aprendan, aprendan de ellos el resto de los mortales, y se desengañarán de que el sufragio es cosa buenísima, que produce pingües rendimientos á los que sepan esplotarles.

Y prescindiendo de esto, ¿no cuentan por nada las sendas tinajas de vino que les regalan los días de elecciones, y que ellos traiegan alegremente á sus electorales estómagos?

Bien seguro que entonces cuando el espíritu de vino haya invadido los últimos y más altos aposentos del individuo, murmuren del que de tal modo les regala, aun cuando despues se lo cobre con usura.

¿Y no juzgan ganga, y ganga maravillosa el votar con los muertos, que tales días resucita la varita mágica del gobierno constituido?

¿Y los enfermos curados con la panacea electoral.

¿Y los ausentes que restituyen á la madre patria los Merlines más ó ménos gubernativos?

¿Y los juegos de cubiletes que hacen los encargados de la mesa electoral, para hacer que caigan en una urna las papeletas que iban destinadas á otra?

Pues hombre, antiguamente, el que quería ver cosas de mágica y prestidigitacion gastaba los cuartos, y ahora los hacen gratis; con que me parece que pedir más fuera gollería.

Y luego aquello de tener voto en las Cortes... porque no hay que ser pesitimas ni desconfiados; los diputados que vosotros vo-

tais van al Congreso como representantes vuestros, y aunque parece que hacen lo contrario, solo hablan y obran en defensa de vuestros intereses.

Así que ningun asunto se puede tratar en España sin vuestro permiso; el ministro que sube y el ministro que baja, sube ó baja ayudado ó empujado por vosotros.

Más claro; padres de familia con hijos, suegra y derecho electoral: cuando acaee uno de esos cambios de ministerios tan frecuentes en España, vosotros sois la palanca á cuyo impulso cayeron unos y subieron otros.

Si, por la mayor ventura del mundo, ese cambio os fué propicio y salisteis en él ganando, bien podeis estar satisfechos, que obra vuestra ha sido.

Pero si, y esto es lo más probable, el cambio os fué funesto y salisteis de Málaga para entrar en Malagon, consolaos con la idea de que con la mejor buena fé os cogisteis los dedos con la puerta.

Cuando os demanden tributos que no podeis pagar, y cuando os embarguen por insolventes, no culpeis á nadie; vosotros os exigís contribuciones imposibles de satisfacer, ó, lo que es lo mismo, vuestros representantes han votado aquellos tributos, ó han autorizado al ministro de Hacienda para que haga un sayo de la capa del contribuyente.

Si el gobierno os arrebatara los hijos con el gancho de la ley de reemplazos, no os enojeis; vosotros votásteis la ley á cuya sombra desaparecen vuestros hijos del hogar paterno.

Cuando contempleis que los valiosos recursos de los pueblos, que os ayudaban á sostener las cargas públicas, se han evaporado por arte de birli-birloque, reduciéndose á la nada, desapareciendo absorbidos por la colosal cabeza de la hidra liberal, no os quejeis; gran daño se os ha causado; inmensos perjuicios se os han seguido; pero vosotros lo hicisteis al apoyar al régimen moderno que no podia dar otro resultado.

Si no encontráis ya la caridad cristiana que daba alimento á vuestros cuerpos, y sosiego á vuestras almas; si ya no halláis asilo en aquellas santas casas, donde jamás llamó el menesteroso sin que fuese socorrido, ¡ahl gemid y llorad enhorabuena, aque- llo marchó, desapareció; tambien fué absorbido por la hidra del liberalismo; los habitantes de aquellas santas casas fueron calumniados, perseguidos y asesinados; sus bienes desaparecieron; los llamados regeneradores sociales, vándalos de la peor especie, nada respetaron, ni la ancianidad del monje, ni la tierna debilidad de la religiosa, despojados de sus patrimonios fueron lanzados al mundo como vagos, como proscritos, sin asilo, sin recursos, pudiendo exclamar, dice Montalembert, como su divino maestro: «Las raposas tienen cuevas, y las aves del cielo nidos; mas el hijo del hombre

no tiene donde descansar la cabeza.» Todo esto es verdad, pero no culpeis á nadie; vosotros lo habeis querido; bien se os dijo el fruto que daría el árbol liberal.

Cuando el Estado pacte tratados comerciales con otros pueblos, en los cuales (en los tratados) siempre salís perdiendo, no os quejeis, vosotros los habeis autorizado.

Si no podeis dar salida á los productos agrícolas ó industriales á causa de la falta de vías de comunicacion ó por efecto de los exorbitantes precios de transporte que os exijan las compañías de ferro-carriles, quejaos de vosotros ó de vuestros representantes, que no quieren remediar el mal.

Si establecis una industria y el Estado se arroja sobre ella ahogándola con leyes odiosas, no culpeis al Estado, sino á vosotros, que votásteis aquellas leyes.

Si contempláis que la inmoralidad más asquerosa pasea su denigrante faz por aislados caseríos y por populosas ciudades, llenando de asco vuestro estómago y de rubor vuestro semblante, no se os ocurra queja- ros de nadie, eso no; vosotros votásteis las leyes que autorizaron la tolerancia de cul- tos y excesos acompañantes, y vosotros sos- teneis con vuestro apoyo á los hombres que permiten que se repitan diariamente esce- nas dignas del bajo imperio.

(Se concluirá.)

Nuestro querido colega *Rigoletto* publica lo siguiente:

«CARIDAD.»

La imploran las Religiosas del convento de San Fernando, que despojadas por la revolucion de su casa é iglesia en esta corte (hoy teatro de la Alhambra y blasfemadero de Morayta) han tenido que construirse un nuevo asilo más allá de los Cuatro Caminos, sin compensacion ninguna del gobierno y á costa de grandes deudas que tienen contraidas y no pueden pagar por falta de recur- sos. En situacion tan precaria suplican desde su clausura á los católicos que practican esta virtud salvadora, que las miren con ojos de piedad, seguros de que la hallarán en el corazon de Jesus para sí y sus familias, cien veces más grande y misericordiosa que la que en este mundo dispensen á sus pobres esposas.

Se ruega á los señores directores de revistas y periódicos católicos reproduzcan este suelto.»

Noticias

Leemos en un periódico de Bilbao:

«Estos días han estado en Eibar dos representa- tes de una compañía francesa, que segun se dice gestionan la adquisicion del ferro-carril de Durango á Zamárraga, con objeto de unirlo al que proyectan Santander y Bilbao.»

Por la seccion I^a de esta audiencia, ha sido condenada Olaya Díaz Páscua, á la que se le seguía causa por hurto de leña, al pago de 10 pe- setas de multa, y 10 por indemnizacion al ayun- tamiento de Udías.

El domingo ancló en este puerto el vapor cor- reo *Oaxaca*.

El Correo de Cantabria dió ayer la noticia de que la casa consignataria de los vapores nave- gantes de la Compañía Trasatlantica, ha resuelto el órden de retirar los anuncios de la prensa cari- ñosa.

Sociedad «Amigos de los Pobres.»

Raciones repartidas por la misma, en la última:

Domingo
Lunes
Martes
Miércoles
Jués
Viernes
Sábado

Total.
Santander 8 de Marzo de 1886.—El secretario, Angel Acevo Crespo.

El día 6 llegó, sin novedad á Barcelona por correo Santo Domingo, de la Compañía trasatlántica.

Ayer fundó en nuestro puerto, el vapor guerra *Ferrolano*.

Se hallan vacantes varias plazas de marineros en la armada, que han de proveerse por concurso; debiendo los que las soliciten presentar sus expresiones en el plazo de cuarenta días.

No resultó cierto que hubiese sido uno de los individuos fugados hace días de la cárcel de esta ciudad.

El detenido era un vecino de Peña-Cubierta, con el que coincidían las señas del fugado, que se le puso en libertad tan pronto como se identificó su persona.

Sucesos.

Despues de haber dormido la turca en la plaza, pasó ayer á la cárcel un licenciado en abaque en la noche del día siguiente. El hermano de las Caridad, y á las niñas que ellas se hallaban.

Dos guardias municipales acudieron al Ayuntamiento, á quienes no resignán lose á pasar la noche en la cárcel, trató de fuga; se lo impidieron, hizo uso de la fuerza y se le cogió sobre ellos sendos palos, de los cuales sirven señales.

Gracias al auxilio de otros dos guardias de barrio, el tal licenciado fué á parar á la cárcel sobre la dura tarima de la pena.

—Tambien pasó agradablemente la noche en los cómodos salones del hotel pernamarino, un individuo que habia roto en el café Sainco y 13 botellas, desperfecto por el cual exigen 19 pesetas y 75 centimos.

—Anteanoche fué curado en la farmacia Sr. Vega, un sujeto llamado Tomás Gue, que á consecuencia de una reyerta sostenida con otros dos en una taberna de la Cuesta de Bata, resultó herido de arma blanca en el costado izquierdo.

—En las primeras horas de la mañana de ayer, apareció en el barrio de Molinos un marinero gravemente herido en la cabeza; denunció á la autoridad al agresor.

Este ingresó en la cárcel á disposición de la autoridad, y aquel se halla en el hospital en estado satisfactorio.

—En una casa de la Cuesta de Gibajala, ayer una suegra y un yerno.

La riña trajo como consecuencia los ar-

ya un partido soberbio para Juliana. Pero se trata de obtener para esta una plaza en palacio, en el cuarto de la reina; y para esto es para lo que os han presentado en esta casa, para obtener una indemnizacion cuando finjan el sacrificio de despediros de ella.

—Comprendo.

—Ahora, á vos toca el buscar el modo de hacer frente á tanta humillacion.

—Y decidme, ¿ese matrimonio se hará antes de la cuaresma? Lo digo porque yo paso muy bien el tiempo en esta casa, y me costaría trabajo el dejar de venir á ella.

—No paseis cuidado, que yo misma os invitaré.

—Tantas gracias... Pero y si yo amara á vuestra linda sobrina?

—Sois hombre de honor, y en todo caso yo os estimo mucho; no consentiré que se burle de vos... Pero debeis principiar por cicatrizar la lla- ga de vuestro corazon.

—Estad tranquila; tengo yo para esas heri- das un específico soberano.

—Supongo no llevaréis á mal el que me interese por vos de esta manera.

—Comol sería yo el más ingrato y ciego de los hombres! Creed que estoy muy reconocido á vuestros servicios y que lo estaré toda la vida.

—Anda, vieja chocha, continuó volviendo la espalda; yo arrojaré mi corazon á tu sobrina... cuando todas las mujeres de París sean virtuosas.

Juliana habia notado de lejos esta conversacion cuyo contenido adivinó al momento. Para destruir el efecto que pudiera haber producido en el ánimo del estudiante, estuvo con este amable, coqueta y expansiva como nunca.

—Habeis hecho conocimiento con el coronel Hemolles? le preguntó.

—Sí, señorita, y os felicito cordialmente; es un militar que vale mucho.

—Qué burlon y qué maligno sois!

—Pues cómo! preñiríais que le criticase?

—A mí va á costarme mucho trabajo el deci- dirme á ser mujer.

—Pero qué nunca le habias visto hasta ahora? —Se me figura que está mas feo que antes.

logo, se acercó á Narciso con pretexto de darle tabaco, y le dijo al oido con disimulo:

—Mira que hay por aquí *soplonos!*

Esta amistosa advertencia, lejos de in- terle, dió más alientos al estudiante.

—Al diablo los mogigatos! continuó aquel.

—Eso es lo que se llama tolerancia política.

—Son la rémora de la libertad.

—No parece, sin embargo, que gocen gran poder; y bien al contrario el reinado de los volterianos toca á su apogeo... Por qué no de ser todos libres?

—La libertad será imposible é impracticable mientras se toleren clases que conspiran contra ella.

—Yo creo lo contrario: jamás desesperéis la libertad mientras quede en Francia un resto de catolicismo. —Vienes tú por ventura de algun con- tinado su advenimiento al poder proscrito

...nunca faltan donde hay faldas, y los arañ...
...a su vez conquistaron á la suegra un golpe...
...Los médicos del hospital entienden en la he...

—Ayer á las cinco y media de la tarde, cuando...
...concurrida se hallaba la calle del Muelle, y...
...un cristal de uno de los miradores de la ca...

Después de más de un mes que hemos estado...
...vados de su excelente lectura, hoy hemos...
...elto á recibir un ejemplar de nuestro querido...

Ayer falleció en esta capital la virtuosa señora...
...Isabel Gallo, esposa que fué de D. José...
...Antonio García Rozas.

Una larga enfermedad, sobrellevada con admi...
...resignación cristiana, que la infinita mise...
...ordia de Dios, habrá tenido en cuenta, ha...

Las exequias fúnebres se verificarán hoy á...
...diez y media de la mañana en la iglesia parro...
...al de Santa Lucía, y la conducción del cadá...

D. Juan Antonio Sanchez ha sido nombrado...
...alde de Comillas.

El profesor de música, D. Maximino Engui...
...ha tenido la amabilidad, que le agradecemos,
...enviarnos un ejemplar de una Polka bna titu...

Nuestro estimado colega La Lealtad, de Va...
...ciencia, viene publicando hace unos días, una li...
...de las señoras que en aquella capital se com...

Siniestros marítimos.

El temporal que reina estos días en el Cantá...
...ha causado varios naufragios.
...Después del bergantín Nuevo San Pedro,

La tripulación más afortunada que la del...
...veo San Pedro ha logrado salvarse.
...Tal es la violencia del mar en las Landas, que

La Voz de Guipúzcoa correspondiente al do...
...ngo publica la siguiente relacion:

—A las cuatro y media de la madrugada de...
...er, el vapor Mamelena núm. 7, de la escua...
...lla de pesca de Mercader é hijos, tripulado por

El huracán que reinaba toda la noche levantó...
...cha mar, y al hallarse el valiente vaporcito...
...re las dos puntas, es decir, en la barra que

Un suceso de los más trágicos ha ocurrido en...
...uno de los bailes que se celebran en uno de los...
...restaurants de Prater, en Viena.

La tripulación dejó caer el ancla; pero gar...
...ando esta, por lo movable del fondo, comenzó...
...pedir socorro, abriendo el silvato de vapor,

que ha estado pitando durante todo el tiempo que...
...estuvo el barco en peligro.

Garreando, como decimos, vínose hasta muy...
...cerca de la muralla del parque de Alderdi, y...
...á unos treinta metros de la misma quedó varado

La mucha gente, marinera en su mayor parte...
...que acudió á la alarmante llamada, seguía desde...
...tierra la vacilante marcha del buque, que, empu...

Esta operacion ha sido larga y laboriosa, su...
...friendo mucho el barco al ser levantado por las...
...olas y caer sobre la arena con la fuerza que su...

Las averías visibles del barco son tan solo las...
...de la obra muerta y la pérdida del timon, que hu...
...bo que aserrarlo por hallarse clavado en la are...

En resumen: tras de un invierno de penuria...
...para los pescadores, una verdadera catástrofe que...
...cuesta la vida á cinco hombres, una grave herida

El mismo periódico dice en otro lugar:
...Ayer circularon noticias de que en Fuenterrabía...

Después de prolijas investigaciones, y de con...
...frontar informes muy contradictorios, creemos...
...haber llegado á depurar la verdad de lo suce...

El vapor Mamelena núm. 8 se hallaba ancla...
...do en aguas de Fuenterrabía sin avería ni pér...
...dida ninguna. Un telegrama puesto en Irun á las

No ha salido tan bien librado, desgraciada...
...mente, un vapor inglés que en aguas también de...
...Fuenterrabía había encallado. Se ha retirado la

El Mamelena núm. 6 había recibido órden...
...de pasar la noche con la máquina preparada, á...
...fin de salir en la madrugada de hoy con rumbo

Roma.

Por disposición de Su Santidad se ha publi...
...cado el decreto de la sagrada congregacion de...
...Ritos afirmativo para la beatificacion y declara...

—Ha fallecido en Roma el Sr. Maernez de...
...la Rosa, hijo del estadista y literato del mismo...
...nombre.

El Sr. Martinez de la Rosa desempeñaba el...
...cargo de archivero en la Obra Pia.

—Vuelve á hablarse con mayor insistencia...
...de la posibilidad de establecer relaciones diplomá...
...ticas directas entre la Santa Sede y la córte im...

Un suceso de los más trágicos ha ocurrido en...
...uno de los bailes que se celebran en uno de los...
...restaurants de Prater, en Viena.

A las dos de la mañana, cuando las parejas...
...danzaban con más animacion, se oyó un grito...
...agudo en un rincon de la sala.

El tumulto fué horrible. Todos se acercaron...
...y se vió que era un empleado llamado Juan Sie...
...gel, que, después de un altercado con su queri...

Revista del mercado que se verificó en Medina...
...del Campo el dia 7 de Marzo:

Trigo, entrada 800 fanegas, vendiéndose de...
...39 1/2 á 40 reales las 94 libras.
...Cebada, 400 id., de 28 1/2 á 29 la fanega.

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 3.—La situacion de Decazeville no...
...ha variado, habiéndose hecho algunas prisiones.
...El jueves comenzará á discutirse en la Cámara...

Continúa habiéndose del atentado de la Bolsa...
...Segun telegrama de Londres, el marqués de...
...Hartington habló anoche de la cuestion de Irlan...

Madrid 3 (12 t.)—A las nueve y media...
...ha llegado á esta corte el príncipe heredero de...
...Portugal, que se detuvo algunas horas en el Es...

Madrid 3 (6 tarde)—La desanimacion...
...en el Prado y en la castellana ha sido grande...
...por efecto del mal tiempo. Esto ha contribuido

Madrid 3 (6'15 tarde)—Segun telegramas...
...oficiales los rios Duero, Tajo y Ebro han...
...crecido considerablemente. En Levante también

En el Bolsín gran desanimacion con motivo...
...de la festividad del dia.
...Se ha cotizado el 4 por 100, á fin de mes, á

Madrid 3 (8 noche)—Ha llamado ex...
...traordinariamente la atencion esta tarde una...
...carroza en forma de tribuna en que se han exhibi...

Circulan rumores muy graves sobre la indis...
...posicion de una elevada persona, haciéndose...
...conjeturas sobre su porvenir; por consecuencia de

Madrid 3 (12 n.)—En casa del Sr. Cas...
...telar se han reunido los Sres. Pi, Figuerola y...
...Salmeron, con objeto de dar el último paso para

En el café inglés, los diputados y senadores...
...izquierdistas han dado un banquete al general...
...Lopez Dominguez, como despedida, puesto que

Madrid 3 (2 m.)—Podemos asegurar...
...que hoy lleva el Sr. Sagasta á la firma de la...
...reina el decreto de disolucion y elecciones, y el

Madrid 3.—Deuda interior perpétua..... 57'25
...Amortizable..... 76'40
...Billetes hipotecarios de Cuba... 90'00

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor mejicano Oaxaca, 2625 ts., c. Larra...
...ñaga, de Veracruz y Habana con carga general.
...Id. Niceto, 1822 ts, c. Ugarte, de Liverpool

PÉRDIDA.

En el Consulado general de Bélgica, casa nú...
...mero 10 del paseo de la Concepcion, se gratifi...
...cará á quien entregue una pulsera, formada con

SOCIEDAD ANÓNIMA

para el abastecimiento de agua á Santander.

En cumplimiento del artículo 24 de los Esta...
...tutos de esta Sociedad y por acuerdo del Consejo...
...de Administracion, se convoca á los señores...

Los señores Accionistas podrán recoger en...
...Secretaría,—calle de Calderon, núm. 9, princi...
...pal,—antes del dia 24, de once á una de la ma...

Orden del dia.
...1.º Lectura y aprobacion de la Memoria,
...abastecimiento y cuentas.

- 2.º Fijar el fondo de reserva y determinar
...si hay lugar al reparto de dividendos.
...3.º Renovacion de dos Consejeros por sor...
...teo y eleccion.
...4.º Nombramiento de tres Consejeros su...
...plentes por órden correlativo de numeracion.
...5.º Nombramiento de tres Accionistas que
...formen la Comision de revision de cuentas del

Subasta particular.

El 11 de Marzo próximo, á las once de la...
...mañana se subastarán en la notaría de D. Ri...
...cardo Cagigal, San Francisco, 13, donde se

Una magnífica posesion de recreo cerrada...
...de tapias altas, sita en el paseo del Alta, de esta...
...ciudad, sitio de San Andrés, con huerta, jardín,

Un terreno labrantío, al Sur de dicha finca...
...fuera de cercado, de 9 carrós de cabida
...Se admiten proposiciones de compra reser...

Naranjos y limoneros.

Se venden á precios arreglados, ya grandes...
...sin que sufran por el trasplante, ni la conduc...
...cion. Dirigirse á D. Antonio Correa, en Co...

CRÉDITOS DE BANCO sobre tenedo...
...res á favor de
...Comerciantes y embarcadores, y anticipos sobre
...consignaciones de productos. Pueden arreglar...

Bacalao Escocia superior.

Langa fina de Escocia.
...16 — ATARAZANAS, — 16 2023

FRANCISCO PEDRAJA.

CALLE DEL CORREO, 2.
...Estampas, molduras y espejos.
...Gran depósito de cristales de todos tamaños y

NUEVA ZAPATERÍA.

Gran surtido de calzado para señora, caballe...
...ro y niño. Se confecciona á medida en toda clase...
...de formas y precios. Cuantos padezcan de ca...

LICOR DE MEMBRILLO.

Este exquisito licor, nuevo en España, y que...
...une á un sabor muy agradable, ser sumamente...
...higiénico, se halla de venta en el acreditado

